

## 【19】 【自由記述】 1年生保護者

### 成果として評価できること

#### 保護者 1

心配していたよりも、すんなり、柔軟に学校生活に馴染めているように思います。勉強のやり方も、しばらくは模索していたようですが、徐々に自分のペースをつかめてきたのではないのでしょうか。これからは、学校、クラスにおける自分の役割を意識し、どのようにしたら、自分のことを表現出来るか、みんなと協調できるかを考えられるようになって欲しいと期待しています。

#### 保護者 2

学校(クラス)が楽しくて毎日行けていること。

#### 保護者 3

問 10 11 12 は正直良くわからない。

#### 保護者 4

※リサイクルボックスはとても良い案だと思います。もっと地域の方に知ってもらってはどうか。学校付近の人ならスーパーより学校に持参して下さるかもしれません。

#### 保護者 5

毎日子供が楽しく学校に通えているのは、見守ってくださる先生方やいい仲間に出会えたからだと思います。

#### 保護者 6

息子の難聴の支援に、とても協力的にやって頂いていると感じています。おかげで、中学校生活もスムーズに行き、息子自身にも困り感が少ないように思います。日々、感謝です。本当にありがとうございます！ これからもどうか宜しくお願い致します。

#### 保護者 7

いつも子供を見守り指導していただき、ありがとうございます。

#### 保護者 8

バレークラブで頑張っています 顧問の先生や副顧問の先生も熱心です これからも頑張ってもらいたいです

#### 保護者 9

自分のやるべき仕事を責任持ってしている姿、体育祭でとても感じました。みていて気持ち良かったです。

#### 保護者 10

担任の先生は子どもの性格を良くみてくれており、安心して一年間過ごす事が出来ました。また、子ども自身も安心感が出来た事で楽しく学校に通うことが出来ました。

#### 保護者 11

特にありません。

#### 保護者 12

運動をさせたいが、部活が、クラブ活動主体となっている。クラブに入っていないと、運動する機会が少ない。クラブ以外で、子供達に放課後など、運動する機会が出来るのならば、やらせてあげたい。昔のように、子供達にもっと運動する機会を与えてほしい。クラブに入れない家庭もあるので、クラブ入会以外で、他に方法があれば良いと思う。

#### 保護者 13

ロイロノートの使い方がいまいよくわからない

## 【20】 【自由記述】 1年生保護者

### 気になること・改善が必要と思われること・今後に向けて

#### 保護者 14

ロイロノートが使いづらい。新しい文書を探すのにかなり手間取る。なぜ『送る』の中身が『タイムライン』なのか。だったら『タイムライン』というアイコンが良い。新しい文書が追加されたらアイコンに新着文書件数を表示させてほしい。〇〇月〇〇日のノート、とは？いくつも枝分かれした先の方から情報を探す感覚で手間取る。文書追加があった際にきずなネットでお知らせするならそこに添付すれば済む。要領が悪いと思う。小学校の子とログインIDが違うのでいちいちログインし直さなくてはならず面倒。

#### 保護者 15

ペーパーレスはいいけど、学校の日程が全く連絡ないとかロイロの意味ない。

多くの保護者の方からロイロノートによる文書配布についてご意見を頂きました。カラー印刷で経費のかかる配布物などをデジタル化したことで、大きな経費節減にはなっているメリットはあるものの、アプリ内に格納されたフォルダから情報を探さなければならず、多くの保護者の方はきずなメールに添付書類されたものの方が便利だと考えている事がわかりました。

ロイロノートは、容量が大きいので、映像やプレゼンテーションが送付できるため、今後は、目的や種類に応じて(高校見学案内や生徒が学習した人権教育映像など)活用するようにします。

#### ・ロイロノート活用

高校見学案内

年間を通して100校を超えるほどの案内があります。地区別や校種別など、フォルダを整理し、お子様と一緒に確認にしていだけるようになります。

#### ・各種プレゼン資料

宿泊研修や学年総会のプレゼン資料、人権教育映像資料など容量の大きな資料を閲覧していただくのに、便利です。フォルダ内を整理して、探しやすいように工夫していきます。

#### ・きずなメール

緊急時の連絡

学校からの通知文

学校報・週報

PTA関連書類

きずなメールは、緊急性の高い連絡方法として利用していましたが、徐々に、日常的な連絡事項もこちらで送付することが多くなっています。上記の種類の文書もロイロノートで送付されることが多かったため、使い分けを今後徹底していきます。

#### 保護者 16

担任の先生は子どもの事を色々理解して対応してくださっているので感謝しています。一方で、自己肯定感を育むと掲げているのに悲しい気持ちになる対応もありました。こちらにも落ち度があり、申し訳ないと思っている所に、追い打ちをかけるような言葉をかけられ、不快に感じた事がありました。我々保護者に対してそうした事があるのは、大人なので割り切れますが、それが子供達に対してもあるのではないかと少し心配になりました。また、学年間で子供達の状況等共通理解がされているのかな、という不安を感じます。

### 保護者 17

※ロイロノートがイマイチなんの為にあるのか分かりません。メールと何が違うのでしょうか？ ロイロノートはとても分かりにくいです。アンケート以外はメールに添付してもらえれば十分です。ロイロノートからプリントアウトすると画質が粗くなりますし。 ※中体連駅伝は周知したらもっと集まったと思います。

### 保護者 18

タブレットを使用して、本を読んだり、資料を見たりしたことが、きちんと知識として身につくのか、疑問に感じる。

### 保護者 19

今回のアンケートもそうですが、全くもって使い方が複雑で分かりにくいです。そもそもこのアンケートを探すのも大変です。どうやって開くのか予め分かりやすく説明してするか紙でやって下さい。

タブレットを使用することによって、これまではできなかったことが容易にできるようになったり、情報を収集する力がついたりするなどのメリットはあります。ただし、知識として身に付くのかという心配もあります。

現在の学習指導要領では、身に付けた知識や技能を用いて、どう考えどう表現していくのかということに重きにおいて指導しています。少人数でのグループ活動を進めているのはそのためです。今はスマホやタブレットでわからないことをすぐに調べることができます。これから社会に出たときには、知識だけではなく、それを活用する力の方を養わなければならないのです。

### 保護者 20

部活の時間が少ないので、増やしてほしいです。朝部活はいつ再開しますか？

令和4年度は、中体連前までは週3回の放課後部活動を、10月の体育祭後も月2回程度の部活動を実施してきました。以前と比較すると、かなり実施回数は減っています。多治見市においては、地域移行検討委員会がスタートしています。小泉中学校は平成15年度に設置されたこいずみ総合クラブの活性化を令和5年度から始まる学校運営協議会において、スポーツ文化部会で検討していきます。

朝部活については、長期にわたるコロナ禍で停止してきました。コロナ禍前は、職員の勤務時間前の7:40から8:00までの20分間、活動を行っていました。現在も新型コロナの学校運営ガイドラインは、以前のままで始業前の検温が必須になっています。当面の間、朝の部活動の再開の計画はありません。

### 保護者 21

今年度 2 回の三者懇談があったが、毎回三者である必要があるのか。中 3 の受験生ならともかく、毎回、三者であると子供のことで気になることがあっても 子供が一緒にいることによって伝えづらいこともあるので 2 回行われるうちの一回は 親と先生の二者でもいいような気がします。

### 保護者 22

自宅学習の習慣がなかなかなく困っています

職員による学校評価の結果からも「主体的に取り組む家庭学習の指導ができていないか。」の質問については、2.52 と全ての質問項目で最も低い自己評価という結果になっています。この課題につきましては、引き続き学校教育活動の重点の一つとして掲げ、PTA家庭教育学級等との連携から次年度にむけての具体的な方策を立案していきたいと考えています

## 【19】 【自由記述】 2年生保護者

### 成果として評価できること

#### 保護者 1

中学生らしく、自分で考え計画し行動してみる。時には失敗もあるけど改善し、物事を進める事が出来ていると思います。

#### 保護者 2

学習以外の面で、子供たちのことを気にかけて頂いているのがとてもありがたいと思っています。

#### 保護者 3

クラブ活動を頑張っている。意欲を持って結果を残そうと参加している姿は評価したいです。

#### 保護者 4

応援団や文化委員として、行事の成功のためにどうしたらいいかと、クラス全体のために考え取り組もうとする姿勢がみられたこと。学習面では目標をたて計画的に継続して学習しており、結果目標達成することができたこと。

#### 保護者 5

今年は担任の先生との関係が良く、悩みなど聞いて頂け、楽しく学校生活が送れていて安心しています。ありがとうございます。お忙しい中でも、生活の記録にもコメントをいただいているようで、子どもも日々しっかり頑張らないという気持ちにさせていただけています。本当にありがとうございます。冬の服装についても改善されて、日々子供達のことを考えていただき変化できることが素晴らしいと思います。

#### 保護者 6

勉学については自分で考え学習できている。又クラブ活動も楽しくできている。

#### 保護者 7

家庭学習を充実出来るようなテキストの配布をしており、内容もいいと思います。ただ、課題が短期間にボリュームが多らしく、テスト勉強より、その課題に追われている感じが見受けられます。それがテスト勉強になっていけば良いのですが、課題をやっている割には点数がぱっとしないということは、テスト範囲と課題がマッチしていないのかな?と考えてしまいました。行事をいつも楽しそうに取り組んでいます。コロナもあり、近年は中止になることも多かったのですが、楽しい事も挟むと、息抜きになり、良いですね。

## 【20】 【自由記述】 2年生保護者

### 気になること・改善が必要と思われること・今後に向けて

#### 保護者 9

部活動の時間が短過ぎて子どもが

#### 保護者 10

部活活動が少な過ぎるのではないか。

#### 保護者 11

認め合えるクラスになっていってくれたらと思います。

#### 保護者 12

ワーク提出で係がいい忘れたのに減点されるということがあったのでそれは先生と係がもう少し連携をとり、みんながわかるようにしてもらいたいなあとおもいました。

#### 保護者 13

オンライン授業では授業が聞き取れなかったり、先生が忘れて受けられなかったり、回線の問題もあり、学校に行けた場合と比べてとても差が出ます。何日かお休みすると、どこをやっているのかもからなくなるようです。担当の先生によっても、テストの点数に差が出るという話も聞きました。小泉中学校は順位も出ないので、危機感もわかず、3年生になり受験の直前にアタフタするのが私でもわかります。わかりやすい先生の授業を録画して議論させたり、他県の学校で工夫しているやり方を取り入れて、勉強は楽しいということをもっと伝えて頂けるとありがたいです。本人のやる気次第なのはわかりますが、塾に行けない子たちのためにもっと楽しさを教えていただけると、自分たちでどんどん進められるようになると思います。宜しくお願いします。

#### オンライン授業

自宅待機期間中のオンライン授業が日常的に行われるようになり、その受信状況が安定しないという声を多くの方から頂いております。音声聞き取りやすいように、教師が配信元のタブレット付近で話す等の配慮をするようにしております。現状においては、多くの教室でオンライン授業が実施されているために、配信のための環境設定を管理する職員を常時配置することには限界がある状況です。オンライン授業の実施は、コロナ自宅待機生徒以外にも活用頻度は多くなっていますので、教育委員会にも相談しながら、よりよい状態でオンライン授業が実施できるように改善していきたいとも思います。

#### 保護者 14

第一カバンが重いそうです。(タブレットが特に思い)と子どもが言っていました。

#### 保護者 15

宿題に使わない教科書を学校に置いておく事は出来ないでしょうか？

#### カバンが重い

タブレットを毎日持ち帰らせるため、通学用カバンのかかなり重くなっています。登下校の安全を考慮して、家庭学習で利用しない教科書類をおいていけるように、検討してきます。

#### 保護者 16

ロイロノートを活用しきれない

#### 保護者 17

若い先生の電話対応や、保護者や生徒との接し方に不安や不満を覚えます。もう少し社会人として、まともな対応をお願いしたいです。

#### 保護者 18

ブレザーの制服からセーラー服は、移行期間があるのですか？ 再来年は、セーラー服を着たらダメですか？

#### 保護者 19

委員会活動など自分一人でなんとかしようと動きがちなので、周り課題を共有して達成へ向けて活動をすすめられるとよいかと感じる。

#### 保護者 20

部活動は今後どのようにっていくのか。色々な噂は聞くがはっきりとした情報はなく、親に展開はあるのでしょうか。

#### 保護者 21

クラスによって決め方が違うとは思いますが、班活動が多いので、人間関係を考慮して班を形成してほしいです。若しくは席の配置を考慮するか。仲良い人(仲良くなれそうな人)と同じになった人はいいが、そうじゃないと半年苦痛です。

#### 保護者 22

冬場のボトムスの使用の仕方が不経済だと思います。体育でハーフパンツで運動させる理由は何でしょうか？ 暑くなるからですか？ 主婦主夫から見ると、冬場は洗濯が乾きにくい上、冬物は厚手で洗濯機に入る枚数が減ります。そうすると、洗濯機の回す回数が増えて時間も取られますし、水道代もかさみます。SDGs 的にも良くないと思います。冬場ですし、インフルエンザにコロナ等ウイルス対策にも毎日洗いたいのですが、朝の出勤の前に回しきれず、子供が気を使って同じのを着てくれます。ズボンに2重にはく理由は、更衣室もなく着替えられないと聞きました。冬場、体育を長ジャージにしても問題ないのではないのでしょうか？ 小泉小学校でも、数年前までは2重に履かせることになっていましたが、2年前に市販のジャージでも可になりました。また、昔は子供は風の子と言いましたが、体温が高い子もいれば低い子もいます。皆一同に暑さ寒さの感覚は一緒ではないのでしょうか？ そして、女子は生理のこともあります。お腹や下半身を冷やすのは良くないと思います。生理痛の緩和はお腹や下半身を温めることです。鎮痛剤はその後麻酔薬が効きにくい体質になります。以上のところにより、体育の長ジャージの使用を考えていただければと思います。よろしくお祈りします。

#### 保護者 23

あくまでも学校は勉強のサポート、社会生活を送る上での道徳的なサポートをする場所なので過度な期待はしていないが、子供や保護者が悩んで相談したことに対しては、学校として話を聞くだけでなく何らかの働きかけがあっても良かったかなあと思っている。小学校の時にも似たような事があったが、やっぱりかという思いしかないですね。子供が目標をなくしてやる気がなくならないように、親が子供のサポートするのみです。

#### 保護者 24

・ロイロノートが使い辛い。・最初の頃はロイロノートにお便りをあげました…のようなメールが来ていたと思うんですが直ぐに来なくなってしまったのでいつお便りをあげているのか分からない。毎日チェックするわけではないので…・最初の頃はクラブ待機が出来るかどうか分かる手紙が出ていたのに数回で、すぐになくなってしまったので子供が待機できるのかが分からなくて困ります。

## 【19】 【自由記述】 3年生保護者

### 成果として評価できること

#### 保護者 1

人の多様性に関しては私達が悪意なく発した言葉でも注意してくれます。この様な姿を見ると、とても頼もしく感じます。周りと同じでなくてはダメだ、という概念を持たず、自分自身に誇りを持ち、自分を大切にしていって欲しいと思います。また、親としても、子供の気持ちを少しでも受信できるようにアンテナを張っていきたいです。

#### 保護者 2

いつも相談にのっていただきありがとうございます。学校の支えなしではここまで来られませんでした。感謝しています。残り少ないですがよろしくお願いします。

#### 保護者 3

多様性に配慮していただけたと感じることがあり、感謝しています。

#### 保護者 4

子どもの変化や悩みに寄り添おうと努めている

#### 保護者 5

多くの先生方が娘のことを気にかけて、サポートしてくださることに、感謝しています。

## 【20】 【自由記述】 3年生保護者

### 気になること・改善が必要と思われること・今後に向けて

#### 保護者 7

保健日よりなど 1 度読むだけの書類はロイロノートで配信でもいいですが、月の予定やしっかり読む必要のある書類は配布して欲しかったです。

#### 保護者 8

小学生と中学生の子供がいるので、ロイロノートにそれぞれの連絡が来ても分かりづらいです。ロイロに配信されているもので、高校見学の申し込みなど見逃してしまう事もありました。注意して見ているつもりですが、受験関係など大事なお知らせはロイロだけでなく紙でのお知らせもしていただきたいと思いました。小学校では紙のお知らせもあるのに中学校はないのも混乱します。同じアプリで小学生と中学生の管理ができないのも本当にやりにくいです。どうにかして統一して一つのアプリで使えるようにできませんか？

#### 保護者 9

ロイロノートがわかりにくいことがあるので、もっと使いやすいとありがたいです。

#### 保護者 10

3分前着席など、時間を守る意識を高める事はとても大切で良いのだと思いますが、短い休憩時間での3分は大きく、トイレにも行く気になれない、と話してくれた事もあります。また、生徒間の取り締まりが厳し過ぎない様、その点は今後も先生方に十分留意して頂きたいです。

休憩時間の保障は生徒の安全安心に関わる問題で、ご指摘のようにトイレに行きたくてもいけない状況は大きな問題として取り上げていきます。また、委員会活動の生徒同士で高め合う活動として行っている内容も、今年から生徒会が取り組み始めた「ルールメイキング(校則の見直し)」の一つとして、生徒議会で教員と議論し合う場で本格的に検討していきたいと考えております。

#### 保護者 11

三者懇談の時間が短い。子どもの学校での様子などについてもっと積極的に情報提供や共有をはかってほしい。(話題に尽きると5分くらいで終わってしまう事がある)

#### 保護者 12

冬の制服等の校則の改善をするなら早くして欲しい。もう寒い。生徒が防寒し健康に過ごす権利を妨げるような校則は人権侵害だと思う。女子だけ素足なのもおかしい。

#### 保護者 13

クラブ前の待機を公民館ではなく、学校でやっていただけると良いと思う。先生方の見守りがあると安心